
 

 
      
 好天が続く中、灌水を行う天王山のスプリンクラーがフル回転し、秋の収穫が近づいていることが分か

ります。自然も人も実り多き秋になることを祈りたいと思います。 
 
運動会、大変お世話になりました！ 

保護者・地域の皆さんの御協力のおかげで、令和５年度の秋季運動会を無事終えることができました。長い時

間を掛けて創り上げられてきた一人一人の「思い」が集結した、みごとな運動会だったと感謝しています。また、

子どもたちの一生懸命を支えるそのプロセスを、保護者の皆さんと学校で共有しながら歩めたことも、成果の一

つだと感じています。何よりも「一生懸命は美しい」という言葉の意味を、子どもたち自身が自分たちの頑張り

の中で体感してくれたことに最大の成果を感じています。本当にありがとうございました。 

さて、運動会を終えて、保護者の皆さんから、多くの御感想をいただきました。子どもたちのがんばりを共に

喜んでいただいていることが感想から伺え、大変ありがたく思っています。また、来年度への改善意見もいただ

き、本当にありがたい限りです。今回の校長室だよりは、保護者の皆さんからの御感想を中心に紹介させていた

だきます。 

※ 文面の関係で、皆様の御感想を一部割愛させていただいています。どうぞお許しください。また、個人的 

なことですが、御感想の中で私個人へのお褒めの言葉もいただいています。私の力は微々たるもので、何の 

役にも立っていないのですが、書いていただいた保護者の皆さんへの感謝の思いを込めて、恥ずかしさをぐ 

っと押さえて、あえて紹介させていただきます。本当にありがとうございました。 

○ 今年は、とても暑い中での運動会でしたが、子どもたち一人一人がとてもがんばっていて、見ているほう 

も元気をもらえました。先生方も熱中症対策等、大変だったと思います。最後の片付け、親も子どもたちも 

先生方も汗だくでの作業でしたが、とてもスムースにすすんでいた

と思います。とてもいい運動会でした。 
 

○ 短い間での練習、準備、とても大変だったと思います。子ども  

たちも暑い中本当にがんばっていて、先生方も子どもに負けない 

くらいの熱量で、喜須来らしい運動会でした。小１の娘は、初め 

ての運動会で、終わった後、話すことは友達や先生の話でした。 

特に心に残っているのは、閉会式の校長先生の話だったようです。 

来年もぜひ校長先生には来ていただきたいです。 
 

 ○ みんなが一つになってがんばった運動会だったと思います。おじいちゃんもおばあちゃんにも、初めて我 

が子の活躍を見てもらうことができました。とても喜んでいましたし、私たちも嬉しかったです。 
 

 ○ ダンスの後、写真撮影タイムがあってよかったです。新校舎竣工記念リレーは、出るのはいやだなあと思 

いましたが、見るのは面白かったです。先生たち速くてびっくりしました。体育館が開放されていて、ずっ 

と外にいなくても体育館で体を動かせてみたり休憩できたりしていてよかったです。 
 

 ○ お昼までのプログラムで、各学年の競技を行い、負担も少なくよかったです。ダンスの後に撮影タイムが 

あり、子どもたちを近くで撮影できてよかったです。記念リレーは楽しかったのですが、メンバー決めが大 

変なので、気軽に参加できる綱引きが PTA競技としてはいいと思います。 
 

 ○ 運動会お疲れ様でした。先生方のおかげで、すてきな運動 

会になりました。とても楽しみにしていた子どもも生き生き 

とした表情で演技や競技をがんばっていて、楽しんでいるの 

が伝わってきました。帰ってきて、ダンスが一番楽しかった 

と言っていました。校長先生とのサプライズダンスには感動 

しました。子どもにとっても思い出深いものになったと思い 

ます。 
 

 ○ 先生方、今年度もすてきな運動会をありがとうございまし 
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た。今回の PTAリレーも大変面白く盛り上がったのでよかったです。来年度からも、お弁当なし昼間までを 

希望します。理由は、暑い時期は食中毒対策が大変、お弁当は親にとって負担、席取り合いが今よりハード 

になるなどです。また、来年度はもう少し涼しい季節に行われると熱中症の心配も少なく、よりよいと感じ 

ました。 
  

○ 体を動かすことが苦手な子、得意な子、みんなががんばっていて、とてもいい運動会でした。一人一人が 

十分に実力を発揮できていて、見ている方もハラハラドキドキ。また、感動をもらいました。演技の終わり 

の際の写真タイムがよかったです。どうしても暑い時期の開催となってしまいますが、みんなが安全にでき 

るよう、来年も楽しみにしています。お疲れ様でした。 
 

 ○ 運動会では大変お世話になりました。当日も朝早くからお疲れ様でした。今年はより一層子どもたちに気 

合いが入り、一丸となって運動会を盛り上げようとする気持ち 

が伝わってきました。校長先生は今年で最後なんですか？脇坂 

校長先生の熱血なご指導が今年最後だと思うと本当に悲しく思 

います。教育者として、ずっと子どもたちに携わっていてほし 

い人材です。と勝手な意見で申し訳ございません。最高の運動 

会をありがとうございました。 
 

○ 夏休みが終わって運動会までそんなに時間がなかったと思い 

ます。だけど、学年ごとのまとまりがすごくできていたと思い 

ます。ご指導いただいた先生方も大変だったと思います。今年もすごくいい運動会になったと思います。あ 

りがとうございました。 
 

 ○ 昨年は春でしたが、今年は９月だったので、暑さが大変でした。夏休み明けからの毎日の練習で、子ども 

も少しバテていましたが、本番はがんばることができてよかったです。ありがとうございました。 
 

 ○ 運動会ありがとうございました。今年は、金管バンドや来入児の種目や記念リレーがあり、前年よりも見 

応えがあり楽しかったです。子どもたちは、どの種目も一生懸命で、練習の成果を発揮していたと思います。 

がんばっている子どもたちに、保護者の声援がもっとあるといいなと思いました。最後に、卒業生が片付け 

を手伝ってくれる姿に感心しました。 
 

 ○ 子どもたちの声が響き合う、活気のある運動会だと感じました。コロナで大きな声を聞く機会が減ってい 

ただけに、自分のチームを一生懸命応援する子どもたちの声が一層競技を盛り上げていたように思います。 

見ていて元気をもらえました。また、ダンスの後の撮影タイムはありがたかったです。片付けも、事前の周 

知で、動きが分かりやすかったです。暑い中でのご指導と数々のご配慮をありがとうございました。 
 

 ○ 子どもたちの一生懸命がんばっている姿を見ることができ感動しました。先生方の日々のご指導のかげで 

す。ありがとうございます。前もってダンスの配置のプリントを配布していただいたおかげで、我が子がど 

こにいるのかすぐに見つけることができ、大変助かりました。 
  

 ○ 今年は、昨年より更に盛り上がりました。先生方お疲れ様でした。子どもも、親ががんばっている姿を見 

て楽しかったのか、「すごく応援したんだよ！」と伝えてくれまし 

た。子どもと一緒に参加できる大切な行事、成長を感じられるもの 

でした。片付けもリストにしていただいたのでスムースだったと思 

います。 
 

 ○ 今回家族とともに観覧しましたが、応援していて楽しかったです 

し、校長先生最後の運動会、よい思い出になったのではないでしょ 

うか。また、運動会に向けて８月の PTA奉仕作業で参加しましたが、 

窓もきれいになり、よりよい学校生活、運動会になったのではない 

でしょうか。 
  

○ 天気にも恵まれ、子どもたちそれぞれが、一生懸命競技に絶え間なく活躍する姿がとても印象的でした。 

後片付けも、事前に配布された資料があったので分かりやすくてよかったです。そして、写真タイムもあり 



がたかったです。 
 

 ○ 子どもたちの一生懸命な姿にとてもいやされました。ふだん気がつかない子どもたちの成長も見ることが 

できて、胸がいっぱいになりました。暑い中、練習に準備に本番に…本当にありがとうございました。 
 

 ○ とても楽しい運動会でした。最後６年生と校長先生とのダンスコラボもよかったです。感動しました。 
 

 ○ ６年生最後の運動会、少しさみしい気もしましたが、子どもが最初から最後まで、笑顔で一生懸命してい 

たのが嬉しかったです。運動会が苦手な子どもでも、周りの子どもたちが助けてくれながら、本人も喜んで 

いたのがいいことだなと思いました。先生や子どもたちに手助けしてもらいながら最後までやりきれたこが、 

本人のとっていい思い出になると思います。 
 

 ○ 元気いっぱい笑顔いっぱいの子どもたちの様子が見られてとても嬉しかったです。 
  

○ とても暑い中、子どもたちが最後まで全力でがんばっていたので感動しました。金管バンドの予行練習の 

時の演奏を聴いて心配したのですが、本番当日はとてもよくできていて、数日で上手に完成していてびっく 

りしました。子どもたちのがんばりがすごかったです。 
 

 ○ 運動会お疲れ様でした。今年はけがをする子どももなく、すべての種目に感動しました。６年生から校長 

先生へのサプライズも用意されており、楽しんで見ることができました。新校舎竣工リレーでは、今までな 

かった PTAや先生方、児童の対決、面白かったです。 
 

 ○ 今年は種目も多く見応えのある運動会でした。１学期を経て９月開催の運動会ということもあってか、ど 

の学年も堂々として立派でした。高学年は自分たちの競技だけでなく、低・中学年の誘導、準備等、段取り 

よく動いており、感心しました。先生方のご指導のおかげで、すばらしい運動会になったと思います。今後 

も午前中開催でいいと思います。 
 

 ○ 長男の時から９年間、子どもにとっても我が家にとっても喜須来小最後の運動会は、とても感慨深いもの 

になりました。６年生の姿を見て、これで終わりという寂しさもあり、責任を持って全校を引っ張っている 

姿に頼もしく、嬉しくもあり、みんなで立派な中学生になれると確信しました。感動をありがとう。 
 

 ○ 子どもたちの成長を感じることができた運動会でした。各学年のダンスや障害物走、かけっこのバランス 

もよく、各演目の先生方の工夫が細部に感じられました。やはり、午前中ですべてのプログラムが終了して 

くれると、弁当の準備がない分、精神的なゆとりをもって当日を迎えられました。来年も同様のプログラム 

の方が、お母さん方は喜ぶかも。 
 

 ○ 全体的にバランスもよく楽しく運動会を参加、観覧することができたと思います。子どもも初めての小学 

校の運動会で、大変楽しかったようです。個人的に親参加の綱引きやリレーは、負担があるものの、めった 

にない機会でもあり、面白かったです。 
 

 ○ 初めての運動会で、子どもはもちろん、親の私もとてもドキドキ緊張していました。家では、「速く走れ 

ん」と弱気になっていましたが、本番で一生懸命走って、踊ってがんばっている姿を見ることができて安心 

しました。高学年の子たちも、とってもイキイキしていて、競技に取り組む姿がキラキラしていました。下 

の子のお世話や準備もがんばっていて、うちの子もいつかこうなれるといいなと思いました。先生方の熱い 

思いも感じました。ありがとうござました。 
 

 ○ 暑い中での練習、準備ありがとうございました。息子は途中「運動会練習がしんどい、いやだ…。」と弱 



音を吐くこともありましたが、自分の気持ちに負けず、毎日よく頑張ったと思います。運動会での活き活き 

とした姿を見て成長を感じ、とても嬉しかったです。かけっこでは初めての１位になり、とても喜んでいま 

した。本人の自信にもつながったようで、「また来年も１位を取りたい。」「学校もがんばりたい。」と前向き 

な言葉がたくさん聞けました。 
 

 ○ 暑い中、ご指導いただきありがとうございました。体調不良者もなく、無事運動会が終えられてよかった 

です。アナウンスで、競技の説明があると内容がより分かりやすかったかなと思います。子どもたちの成長 

がよく見えた運動会でした。 
 

 ○ 今回初めての運動会でしたが、安全面、健康面、観覧する保護者等への配慮がとてもすばらしいと感じま 

した。「いたれりつくせり」だなあというのが最初に抱いた感想です。先生方、ご準備ご協力くださった PTA 

の方々には感謝しかありません。しかし、やはり唯一心配だったのは、熱中症問題です。できる限りの配慮 

はされていると感じたのですが、「もし今日がもう少し晴れていたらどうなっただろう」とは思いました。 

練習時の子どもの体調も心配です。他の行事との兼ね合いもあると思いますが、「これまでどおり」の運動 

会は、今後難しいかもしれませんね。 
 

 ○ 初めての小学校の運動会で、なんだか親の方がドキドキでした。観覧の人数制限もなくなり、祖父母も孫 

の様子を見られて喜んでくれました。夏休みが終わり、２学期にすんなり学校に行ってくれるのかと心配し 

ていましたが、運動会練習のためにはりきって身支度をして、元気に「行ってきます」と毎日学校に行って 

くれました。当日もとても楽しそうに取り組んでおり、また、他の学年の応援など、保育園の時とは違った 

成長した姿を見ることができました。子どもももう来年の運動会の話をしています。いつもご支援、ご指導 

してくださっている先生がた、本当にありがとうございます。また、上級生のやさしく誘導してくれている 

姿やてきぱきと係の仕事や片付けをしてくれている姿にも感謝の気持ちでいっぱいです。 
 

○ 初めての小学校の運動 

会でしたが、とてもいい 

運動会で感動しました。 

大変暑い中でしたが、子 

どもたちのがんばる姿や 

先生方が一生懸命支えて 

くださっている様子が本 

当にすてきでした。コロ 

ナ禍ということもあり、 

午前中の開催でしたが、 

ちょうどいいと思います。親としてはお弁当づくりがないのも正直ありがたいです。荷物も少なくてすむの 

で。今年のみの記念リレーは、とてもよかったです。またいつか開催してほしいと思いました。下の子がい 

て片付けに参加できなかったので申し訳なかったです。子どもの立ち位置も事前にプリントで丁寧に教えて 

いただいて感動しました。おかげでスムースに撮影できました。前日準備のお茶も嬉しかったです。準備や 

練習等、大変お世話になりました。本当にありがとうございました。 
 

 ○ 晴天に恵まれ、とてもいい運動会となり、短期間ではありますが、先生方忙しい中盛大に行えたこと、と 

てもありがたく思います。観覧する中で気になることが、インフルエンザ流行、コロナ５類に移行され、マ 

スクの着用が緩和される中、私自身福祉の仕事に従事しているのですが、マスクをされていない方同士で、 

近距離で会話されている方も多かったように思います。学校からのお願いとして、大勢が集まる中、屋外で 

もなるべくマスク着用での案内をお願いしたいところです。 
 

 ○ たくさんの児童がいる中で、一人一人の名前を呼んでの応援アナウンスや実況がとても温かい気持ちにな 

りました。ふだんから子どもたち一人一人の名前を呼び、声をかけてもらっているのだろうなと感じました。 

２学期はじめは、病み上がりということもあり、心配していましたが、練習・本番とよくがんばったと思い 

ます。暖かなご支援のおかげです。今後もよろしくお願いします。 
 

 ○ １年の保護者です。初めてだったので、どんな運動会になるか楽しみでした。玉入れもダンスも組み合わ 

せており、とてもかわいらしくよかったです。校長先生のダンスも見ていて楽しかったです。先生方も練習 



や準備など、お疲れ様でした。 

○ とても暑い１日でしたが、子どもたちの活き活きとした表情が印象的な運動会でした。わずか２週間ほど 

の短い期間で、準備してきた子どもたちや先生方のがんばりには頭が下がります。すてきな時間を共有させ 

ていただき、ありがとうございました。 

 ○ いろいろなご苦労があったと思いますが、子ども一人一人が楽しくがんばっていました。写真撮影時間も 

設けていただいて、思い出の１枚がとてもとても嬉しかったです。片付けもスムースに終わり、紙１枚で物 

事が早く終わるんだと実感しました。 
 

 ○ ダンスの後の写真撮影があったのがすごくよかった。低学年も競技が多く楽しめた。片付けもスムースに 

できていてよかった。 
 

○ とても暑い中、運動会お疲れ様でした。下の子も入学し、大人だけでゆっくり見られた運動会でした。ど 

の学年も子どもたち一人一人のがんばり、悔しさ、嬉しさ、いろいろな表情が見られ、とても感動しました。 

ご指導いただいた先生方、ありがとうございました。 

【来年度への検討事項及び申し送り事項】 

〔PTA種目について〕 

○ 綱引きの勝敗は、場所が大きく左右するような気がする。移動などにより、公平さを保つことが大切。 

 ○ 竣工記念リレーは、選手決めが大変だったので検討を！ 

  ○ PTA種目の有無を含めて、役員会等で確認。実施の場合もできるだけ役員さんの負担にならないように。 

  ○ プログラムの書き方について 

〔子どもたちの競技について〕 

○ 子どもたちが迷わずできるためのルールの徹底や指導の工夫 

  ○ 障害走の網くぐりの際の紅白帽の被りかたについて 

○ お父さんが子どもを背負い走るなど、借り物競争などもあればよかったなと… 

  ○ 子どもたちの競技数について、一人３種目ぐらいでいいのでは… 

  ○ かけっこのメンバー決めについて（子どもたちのモチベーションが上がる工夫を） 

〔テント設営について〕 

○ 撮影エリアにもテントがあれば… 

  ○ 神越分区７テントとその他の分区６テントの１３テントを、６年間で１周できるように、時計回りに二 

つずつ移動する方法がいいと思う。 

〔撮影エリアについて〕 

  ○ プール側にも撮影エリアがあると嬉しい（ダンスなどの隊形移動の関係） 

  ○ 撮影エリアの前の教員の立ち位置（開・閉会式時）の検討 

〔時間について〕 

○ 種目数、競技の内容、開始時刻の工夫などで、終了時刻をもう少し早めにできれば。 

〔熱中症・感染症対策について〕 

○ 十分な配慮を学校から引き続き呼び掛けてもらいたい。 

〔片付けについて〕 

  ○ 特に用事がない限り、保護者みんなで後片付けをお願いしたい。 



ふるさと 
運動会の朝、いつもよりやや早く身支度をして、私は天王山へ向かいました。いつもの１時間散歩コースです。

子どもたちが来るまでには下山しようと決めていました。「なぜ、天王山？」と思われるかもしれませんが、そ

の答えは私にも明確には分かりません。“校長として最後の運動会だからノスタルジックに！”なんて気持ちだ

ったのかと言えば、そうではありません。そこに天王山があり、眼下に保内町喜木の街並みと喜須来小学校があ

るからです。あえて言えば、この朝も「学校とは何か」を追い求めて天王山を目指したのかもしれません。そし

て、子どもたちを迎える前に、私自身の気持ちの整理をしたかったというところだと思います。 

頂上線からは、早出の先生方が準備をしている姿や保護者の皆さんの姿が見え隠れし、そして、そこには、た

くさんのテントと風にたなびく万国旗がきれいに見えました。 

“どうか、今日も子どもたちが元気で学校に来ますように！子どもたちの練習の成果が見てもらう方々に通じ

ますように！” 

そんなことを願いながら、数時間後に始まる運動会の無事を祈ったのです。 

さて、個人的な話になりますが、この日、開会式の挨拶は準備していましたが、閉会式の挨拶は準備していま

せんでした。いつもは準備をするのですが、いつも準備していた言葉と語る言葉は全く違うものになってしまい

ます。そういうこともあって、今年は、その時に自分の中にわき起こる感情を大切にしたいと思い準備はしませ

んでした。その代わりに、閉会式まで、何を言おうかと緊張状態にありました。そんな状態で、思いのまま、感

情のままを語ったので、何を言ったかもよく覚えていませんが、一番最後に言った言葉だけは、自分でも覚えて

います。 

「最後に、今日この会場にいる私たちが、見て感じたものすべてが、この喜須来地区に流れる“ふるさとの風” 

だと思います。この青空も、このはためく旗も、すべて“ふるさとの風”です。私たちは、この“ふるさとの 

風”を大切にしたい。どんな時代になっても、どんな社会になっても、子どもたちが自信を持って、勇気を持っ

て、いろいろなことに挑戦してがんばれる、そんな“ふるさとの風”を吹かせたいと思います。そして、これか

らも、学校、保護者、地域みんなで、励まし合って、認め合って、手と手を取り合って、がんばりあって、すば

らしい喜須来小学校を創っていきたいと思います。」 

 この日の朝、天王山から見た“ふるさと”の風景が、私に「学校とは何か」を語りかけてくれました。子ども

たちが出会うふるさとは、私たち大人が出会ってきたふるさとです。これからも、優しい穏やかな風が吹き続け

るふるさとでありたい、そう願います。 
 
 自分の役割 

 ５年生のＫさんは、運動会の個人目標にこう書いていました。 

「自分の役割を果たす」。 

 運動会後、ある先生はこんなことを書いていました。 

「６年生のＡくん。９月上旬体調を崩し少し心配していましたが、学校に来るとＴくん（特別支援学級児童）

の気配りがさり気なく、とても優しい行動が多いです。運動会の練習でも、ダンスの時にＴくんにそっと手を伸

ばし、場所を教えてあげたりするなど、見ていて心が温かくなりました。すごいいい雰囲気の６年生で、とても

嬉しいです。」 

 ６年学担は、こう綴っています。 

 「どの子も表情や日記等から、満足した運動会だったことがうかがえた。Ｋくんの１等賞やＲくんやＳくんと

一緒に走った障がい走のＲさんの２等など、本人が本当に嬉しくて、気持ちがあふれ出ていた。紅白リレーの代

役のＹくんも、抜かれてはいたが、やりきった表情をしてくれていた。これからの陸上記録会については、全員

を選手にしてあげることはできないが、“自分でがんばったと言える”陸上活動にしてあげたい。ＪくんもＫく

んも、できることなら選手になって走りたいという意思を示してくれたことが嬉しかった。（後略）」 

 運動会への練習過程の中で、子どもたちが自分たちの一生懸命さの中で見つけ出した「自分の役割」。子ども

たちは、こうして日々の生活の中で、「自分の役割」を見つけた瞬間、小さくて大きな開眼の時を迎えます。 

私たち大人の役割は、その小さくて大きな「開眼の瞬間」を祈り、待つことです。 
 
 芸術の秋 スタート！ 

芸術の秋、子どもたちは現在、造形教育で風景画等に取りかかっており、傑作がすでにできつつあります。そ

れに先駆けて、すでにいいニュースが舞い込んで来ています！御紹介します。          （敬称略） 

防犯ポスター   最優秀 ６年 菊池 和玖 

健康に関する作文 優秀賞 ６年 大塚 美羽  ２年 西岡 寛太 

クロッキー展   特 撰 ４年 佐伯 保志香 

         入 選 ２年 河野 沙南  ３年 松野 陽向  ４年 山口 雫、西園寺あかね 

             ５年 兵頭 和樹  ６年 河野 由 

おめでとう！ 


